

par la guerre ne peut désormais plus être ignorée à l'échelle internationale.

Le programme de la conférence de Winnipeg abordait 14 questions :

- leadership;
- exécution des obligations par la signature, la ratification et la mise en oeuvre du protocole optionnel;
- augmentation de l'obligation de rendre compte et diminution de l'impunité suite à la ratification;
- accent mis sur l'enfant;
- négociations en vue de la libération des enfants victimes d'enlèvement;
- augmentation de l'assistance humanitaire;
- accent mis sur les mesures préventives plutôt que curatives;
- réduction substantielle de l'utilisation des armes légères;
- promotion de la santé et du bien-être;
- protection de l'enfant contre le VIH/sida;
- éducation pour la paix;
- concentration sur les plans et politiques à long terme;
- engagement des jeunes dans la définition de politiques; et
- amélioration de la recherche.

Les membres du groupe ont jugé que trois de ces points étaient controversés et devaient être discutés : l'impunité, le VIH/sida, et la définition de « jeunes ». La discussion qui a suivi a produit un consensus sur un certain nombre de points.

Les membres ont souligné l'importance de la cohérence dans l'appui aux initiatives axées sur l'enfant. Cette génération doit établir le fondement des politiques à long terme par le biais de l'éducation et d'autres avenues. Les membres ont insisté sur le besoin d'incorporer les jeunes au processus de négociations plutôt que les considérer comme des participants silencieux; ceci aiderait à soutenir le dialogue transgénérationnel et interethnique.

Une plus grande importance devrait être accordée à l'éducation, afin de créer une sensibilisation et un soutien accrus à l'égard des « enfants touchés par la guerre ». L'aide publique au développement (APD) en matière d'éducation et de santé devrait être augmentée à cette santé-ci.

On doit accorder une plus grande attention aux enfants en prison, surtout pour leur fournir un(e) avocat(e) et faire en sorte de répondre à leurs besoins.

Les Canadiens et les Canadiennes devraient être mieux informés au sujet du travail important que le Canada accomplit relativement aux enfants touchés par la guerre.

Les membres du groupe se sont fortement opposés à toute activité de dénonciation extérieure au processus journalistique, où cela pourrait constituer un moyen important de sensibiliser les gens sur un certain nombre de questions.